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Niederschrift
zur Sitzung des Schul-, Sport- und Kulturausschusses der

Gemeinde Holm (öffentlich)

Anwesend sind:

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Beratende Mitglieder

Gäste

Protokollführer/-in

Sitzungstermin: Donnerstag, den 10.11.2022

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 21:02 Uhr

Ort, Raum: Haus der Gemeinde, Schulstraße 12, 25488 Holm

Herr Jürgen Knauff CDU
Herr Jörn Krause CDU
Frau Vivien Perkampus SPD
Herr Dr. Ludger Poppenborg

Frakti
on Die Grünen Holm

Vorsitzender

Frau Karin Stöven
Frakti

on Die Grünen Holm

stv. Vorsitzende

Herr Dietmar Voswinkel SPD
Frau Anke Weidner-Hinkel CDU
Herr Tobias Zeitler CDU
Herr Clemens Zimmermann CDU

Herr Bürgermeister Uwe Hüttner
CDU

Frau Maren Groth Vorsitzende des
Kulturvereins

Vorsitzende des
Kulturvereins

Frau Kim Gutsche Vertreter des TSV Holm Vertreterin des TSV Holm
Herr Dieter Herrmann Verein für Kultur und

Brauchtum Holm
Frau Angelika Kleinwort Vors. Betreuungsschule

Holm
Vorsitzende
Betreuungsschule

3 Bürger Herr Marc Aubrecht, TSV_Sparte
Fußball
Frau Jenny Fülle, TSV_Sparte
Fußball
Herr Hansen, zum Thema TSV
Holm_Sparte Tennis

Herr Jon Lüers Vors. TSV Holm

Frau B. Müller
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Entschuldigt fehlen:

Stimmberechtigte Mitglieder

Beratende Mitglieder

Gäste

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 27.10.2022 einberufen. Der
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Der Schul-, Sport- und Kulturausschuss ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich.

Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

Frau Andrea Perkampus SPD

Frau Maren Felicia Barck Schulleiterin Heinrich-
Eschenburg-Schule Holm

Schulleiterin

Frau Kathrin Sievers
Eltern

beirat Heinrich-Eschenberg-Schule
Holm

Frau Corinna Kaiser Leiterin Abteilung Tennis

1. Mitteilungen

2. Einwohnerfragestunde

3. Antrag der Betreuungsschule Holm e.V. auf einen Zuschuss für Sachmittel, Verwaltungs-
und Personalkosten 2023
Vorlage: 1016/2022/HO/BV

4. Information des TSV-Holm zum Planungsstand des Baues einer Tennishalle

5. Schulentwicklungsplan Heinrich-Eschenburg-Schule Holm
Vorlage: 1015/2022/HO/BV

6. Mittelanmeldung 2023 Heinrich-Eschenburg-Schule Holm
Vorlage: 1018/2022/HO/BV

7. Berichte der Vereine

8. Nachlese zum Vereinstag am 18.06.2022
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Protokoll:

9. Verschiedenes

zu 1 Mitteilungen

Herr Poppenborg teilt mit, dass die Schulleiterin Frau Barck an der
heutigen Sitzung nicht teilnehmen kann.

Herr Vosswinkel bemerkt, dass in der letzten Sitzung vorgeschlagen
wurde, in der heutigen Sitzung eine Begehung der Schule, Sporthalle etc.
durchzuführen. Das soll in der nächsten Sitzung im Frühjahr 2023
nachgeholt werden.

zu 2 Einwohnerfragestunde

Herr Poppenborg fragt in die Runde, ob es zur Einwohnerfragestunde
Wortmeldung gibt.
Herr Marc Aubrecht meldet sich zu Wort. Als Abteilungsleiter der Sparte
Fußball ist es ihm ein Anliegen auf die Sanierungsbedürftigkeit der
Sportplätze, insbesondere den Sportplatz Im Sande aufmerksam zu
machen. Der Platz ist einer der meist genutzten, da er beleuchtet ist.
Durch die hohe Beanspruchung, aber auch durch Wühlmäuse sind
mittlerweile so starke Beschädigungen vorhanden, dass eine hohe
Verletzungsgefahr besteht. Die Beschwerden dahingehend häufen sich.
Herr Hüttner merkt an, dass das Thema im Bauausschuss weiter diskutiert
werden solle.

zu 3 Antrag der Betreuungsschule Holm e.V. auf einen Zuschuss für
Sachmittel, Verwaltungs- und Personalkosten 2023
Vorlage: 1016/2022/HO/BV

Frau Kleinwort reicht den Finanzplan der Betreuungsschule Holm e.V. für
den Zeitraum 08/2022 – 07/2023 ergänzend zum Antrag auf einen
Zuschuss für die Sachmittel-, Verwaltungs- und Personalkosten 2023 ein
und erläutert diesen kurz. Der Finanzplan wird als Protokollanlage
angefügt.

Beschluss:
Der Schul-, Sport- und Kulturausschuss empfiehlt/ der Finanzausschuss
empfiehlt/ die Gemeindevertretung beschließt dem Verein
Betreuungsschule Holm e.V. einen Zuschuss für das Jahr 2023 in Höhe
von 40.000 Euro zu gewähren.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 9 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 4 Information des TSV-Holm zum Planungsstand des Baues einer
Tennishalle
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Für die Planung des Baues einer Tennishalle besteht eine
Planungsgruppe, aus der Herr Hansen den Sachstand kurz
zusammenträgt. Es sind mehrere Optionen und Standort geprüft worden.
Favorisiert wird die Weiterbetreibung beim jetzigen Standort, allerdings
gibt es zum Verkauf und zukünftigen Besitzer keine Angaben, sodass
dahingehend noch keine Gespräche geführt werden konnten.
Sollten die Gespräche scheitern, wird die Option eines Neubaus einer
Tennishalle aus den Plätzen 3 und 4 in die weitere Planung gehen. Eine
mündliche Bauvorabfrage für den Bau der Halle soll zeitnah erfolgen.

zu 5 Schulentwicklungsplan Heinrich-Eschenburg-Schule Holm
Vorlage: 1015/2022/HO/BV

Herr Poppenborg trägt den Bericht der Schulleitung vor, der als
Protokollanlage 2 der Niederschrift beigefügt wird.

Beschluss:
Der Ausschuss für Schule, Sport und Kultur nimmt die Fortschreibung des
Schulentwicklungsplanes zur Kenntnis.

zur Kenntnis genommen

zu 6 Mittelanmeldung 2023 Heinrich-Eschenburg-Schule Holm
Vorlage: 1018/2022/HO/BV

Beschluss:
Der Schul-, Sport- und Kulturausschuss empfiehlt / der Finanzausschuss
empfiehlt/die Gemeindevertretung beschließt die Mittelanmeldung für die
Heinrich-Eschenburg-Schule laut Haushaltsplan.

mehrheitlich beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 9 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 7 Berichte der Vereine

Die Vorsitzende des Kulturvereins Frau Groth führt aus, dass die
Arbeitsgruppen nach Corona große Mühe haben, wieder zur alten Form
zurückzufinden.
Es wird ein Deutschkurs für Ukrainer angeboten, der sehr gut
angenommen wurde und mittlerweile als Anlaufstelle für überwiegend
bürokratischen Aufwand genutzt wird. Auch ein Ferienkurs für ukrainische
Kinder fand guten Anklang.
Es wurde ein 3D-Drucker angeschafft, um auch jungen Leuten einen
Anreiz zu schaffen. Frau Groth macht auf den Kreativmarkt am 1. Advent
im Dörpshus aufmerksam, zu dem jeder willkommen ist.

Frau Kleinwort, Vorsitzende der Betreuungsschule, ergreift das Wort und
weist nochmal darauf hin, dass nach der Einführung der Grundschule in
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den Offenen Ganztag, voraussichtlich zum August 2024 die Trägerschaft
geklärt sein muss. Hier finden bereits Gespräche mit dem Fachbereich 4
des Amtes GuMS statt.

Herr Lüers vom TSV Holm, wirbt für die Einbindung der Vereine in den
OGS. Er sieht hier dann aber auch einen höheren Betreuungsbedarf des
Sportvereins, der allein durch die Ehrenämter nicht gedeckt werden kann.
Weiter führt Herr Lüers aus, dass der Sportverein eine hohe Mitgliederzahl
verzeichnet und die Sparte Fußball den meisten Zulauf von Kindern und
Jugendlichen hat. Auch er weist nochmal auf die maroden Sportplätze und
den dringenden Handlungsbedarf hin.

Nach Corona war das Erntedankfest eine erfolgreiches Fest. Hierzu
bedankt sich Herr Herrmann vom Verein für Kultur und Brauchtum Holm
auch für die tolle Zusammenarbeit der mitmachenden Vereine,
insbesondere dem TSV sowie der Schule für die Herstellung der
Erntedankkrone.
Es wird Anfang nächsten Jahres ein Stammtisch geben, wo die
Organisation für das nächste Erntedankfest besprochen werden soll.
Das Museum hat in diesem Jahr 350 Besucher verzeichnet und erhofft
sich im nächsten Jahr wieder mehr Beteiligungen von Schulen und Kitas
der Nachbargemeinden.
Das Reetdach wird im April 2024 erneuert, hierzu hat die Gemeinde
finanzielle Unterstützung zugesichert. Der Vertrag mit dem Eigentümer
Ladiges wurde bis 2039 verlängert.
Der nächste Plattdeutsche Abend kann vielleicht schon in der neuen
Mehrzweckhalle der Grundschule stattfinden. Hier werden ca. 120 Gäste
erwartet. Das Motto ist von Holmern für Holmer und Gäste.

zu 8 Nachlese zum Vereinstag am 18.06.2022

Frau Groth empfand den Tag als gelungen. Es herrschte gute Stimmung,
das Angebot war breit gefächert und es diente überwiegend der
Kontaktpflege.
Der Bürgermeister Herr Hüttner stellt nochmal fest, dass es eine
gemeindlich organisierte Veranstaltung war. Unter anderen haben sich der
TSV, die Feuerwehr und Polizei nahbar präsentiert und auch einige
Mitglieder werben können. Herr Herrmann ergänzt, dass es auch
überwiegend um die Sichtbarkeit der Vereine ginge und befürwortet die
Wiederholung im nächsten Jahr.

zu 9 Verschiedenes

Herr Hüttner teilt mit, dass im nächsten Jahr die 33-jährige Partnerschaft
Rhena gefeiert werden soll. Zu diesem Anlass könnte ein Dorffest zur
Präsentation des Ortes organisiert werden. Hier bittet der Bürgermeister
um Ideen und Mitgestaltung.
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Für die Richtigkeit:

Datum: 01.12.2022

Frau Kleinwort fragt in diesem Zusammenhang, ob bei den regelmäßigen
Fahrten nach Rhena jeder mitkommen könne. Herr Hüttner führt aus, dass
sich der Teilnehmerkreis auf 14-16 Personen beschränkt und prinzipiell
jeder, der Interesse bekundet, mitfahren kann.

Herr Krause fragt allgemein an, ob sich mit dem Thema Stolpersteine
schon einmal in der Gemeinde befasst wurde und ob es Recherchen
dahingehend gäbe. Hierzu wusste niemand näheres. Herr Krause wird
weitere Informationen einzuholen.
(Anm. Stolpersteine = kleine Gedenktafeln, die an das Schicksal der
Menschen erinnern, die in der Zeit des Nationalismus verfolgt, ermordet,
deportiert, vertrieben oder in den Suizid getrieben wurden.)

Da es keine weiteren Wortmeldungen gibt, bedankt sich Herr Poppenborg
bei allen Anwesenden und schließt die Sitzung um 21:02 Uhr.

gez. Dr. Ludger Poppenborg
Vorsitzender

Herr
Frau

gez. B. Müller
Protokollführerin


